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美國西南航空本月9日一班從加州
薩克拉門托起飛的客機，原本運送一
個捐贈的人類心臟到西雅圖一間實驗
室，但心臟竟意外地被遺留機上，當
客機繼續飛往達拉斯期間，機組人員
才發現事件，機師通知航空公司後，
決定折返西雅圖。

只移植心瓣 乘客不滿
涉事的西南航空編號3606班機，當
日下午降落西雅圖塔科馬國際機場，
但忘記把心臟卸下，47分鐘後再飛往
達拉斯，直至客機飛行一個多小時，
駛至愛達荷州東部上空後，機組人員
才發現，決定折返西雅圖，但心臟已
比原定時間遲了約4小時到達。

專家稱，用於移植的人類心臟，一
般只可存放4至6小時，幸好今次運送
的心臟只會用作移植心瓣，在送抵實
驗室前可有效存放48小時。籌組今次
捐贈器官及運送安排的「西拉器官捐
贈服務」公司發言人桑塔納表示，今
次意外沒影響心臟機能，但拒絕透露
負責送遞的公司和所送往醫院實驗室
的名稱。
當時在機上的骨科醫生戈特沙爾克

稱，今次事件是重大疏忽，但這個心
臟並非用於整個器官移植，質疑是否
需要緊急折返，「如果該心臟能救人
一命，我想乘客願意忍受這些不便，
但事實並非這樣」。

■綜合報道

目前世界尚有不少國家仍未就禁食貓狗肉
立法，每年全球估計約有2,400萬頭狗隻被人
類食用。美國眾議院周三正式通過《農業法
案》，內容除涵蓋多項業界補貼外，更包括
一項禁食貓狗肉條款，英國國會隨即有聲音
要求跟隨。總部設於香港、積極推動立法的
世界愛犬聯盟創辦人玄陵稱，尊重動物權益
應由尊重狗權做起，沒有一個國家是例外。

美國每5年會修改一次《農業法案》，就農
業補貼、保育和食物援助等項目撥款，長期
推動各國明文立法禁食狗肉的世界愛犬聯盟
趁此機會，投放資源聘請3間國會游說公司，
爭取把禁食貓狗肉條文寫進法案。
美國國會經一年多辯論後，參議院最終於周

二，以87票對13票通過《農業法案》，翌日再
於眾議院以369票贊成、47票反對大比數獲確

認，當法案正式生效後，任何屠宰狗隻食用的
人士均可被罰款5,000美元(約3.9萬港元)。
世界愛犬聯盟指出，不少國家多年來均推

說，美國未有就禁食貓狗肉立法，拒絕制訂
有關條例，形容美國立法將為世界樹立榜
樣。美國通過新法案後，英國亦有國會議員
要求效法，把目前禁止買賣狗肉的禁令，擴
大至禁食和禁止屠宰狗隻。 ■綜合報道

社交網站facebook(fb)在過去一年陷
入劍橋分析等多宗資料外洩醜聞，公
司前日在美國紐約市布賴恩特公園的
聖誕市集，擺設為期一日的臨時攤
位，由員工親自向民眾講解 fb的私
隱、廣告設定等問題。fb早前曾於迪
拜、倫敦等地舉辦類似活動，私隱部
門主管伊根承認活動只能接觸極小部
分用戶，但期望參與的用戶能將學懂
的技巧，告知身邊親友。

攤位提供熱朱古力及「f」字樣的棉
花糖吸引群眾，並於攤位貼上海報，
指fb不會出售個人資料，fb員工在攤
位教導用戶分享照片和帖文時，如何
能讓某些人無法看到。
伊根直言，她會以「B」級評價fb今

年的私隱工作表現，期望明年表現可
改善至「A」級。參與活動的用戶費邊
則指出，她有些問題無法獲得解答，
讚賞fb設置類似攤位。 ■綜合報道

卸貨遺捐贈器官
美客機折返「救心」

fb聖誕市集擺攤
教用戶保護私隱

美禁食貓狗立法 港組織立新功

LV鯨吞Belmond
強化高級酒店業務
法國奢侈品集團路易威登(LVMH)昨日宣

佈，已跟酒店集團Belmond達成收購協議，

將作價每股25美元收購對方全數股份，連同

債務及優先股計算在內，總收購價達32億

美元(約250億港元)，預計於明年上半年

完成交易。

LVMH和Belmond收購磋商歷時4個
月，自消息傳出以來，Bel-

mond股價累升58%，截至前日，Belmond在
美國的股價報17.65美元，意味LVMH的收購
價有42%溢價。
LVMH在2010年成立酒店管理團隊，管理
旗下寶格麗(Bulgari)及Cheval Blanc的酒店業

務，Bulgari現於全球擁有6間酒店，包括剛於
7月開幕、位於上海的新酒店。

Belmond向旅客提供特別體驗
LVMH行政總裁阿爾諾表示，Belmond向
旅客提供特別體驗，並在最理想地區擁有眾
多酒店，收購有助集團發展高級酒店業務。

Belmond原稱為Orient-Express，旗下持有
36間主打高檔市場的酒店，遍佈俄羅斯、意大
利等國家。消息人士向彭博通訊社透露，KSL
Capital Partners LLC、黑石集團、KKR均曾
表示有意收購Belmond，直言LVMH最終可脫
穎而出，令市場感到意外。LVMH股價昨日早
上一度下跌2.3%。 ■法新社/彭博通訊社

250億收購達協議

■■LVMHLVMH在在20102010年成立酒店管理團隊年成立酒店管理團隊，，管理旗管理旗
下下Bulgari(Bulgari(圖圖))及及Cheval BlancCheval Blanc的酒店業務的酒店業務。。

■fb員工在
攤位教導用
戶在網上保
護私隱。

法新社

派系又生罅隙 新黨魁選舉蒙陰影
「新系」大佬退黨 痛批民進黨敗選不知檢討
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香港文匯報訊 綜合新華視點及中
央社報道，國台辦發言人馬曉光昨日
表示，海協會原會長陳雲林先生與江
丙坤先生交往多年，結下深厚友誼。
為表達對江丙坤的敬意和追憶之情，
陳雲林將以個人名義、生前好友身份
赴台弔唁。具體時間和相關行程還在
與江丙坤家屬聯繫協調之中。

吳敦義：永遠懷念江對兩岸貢獻
江丙坤追思會堂設於海基會大直大

樓，昨日起開放各界弔唁一周。中國
國民黨主席吳敦義昨日上午赴海基會
弔唁江丙坤。
他說，江丙坤在海基會董事長任

內，與大陸海峽兩岸關係協會曾開過
八次兩岸兩會會談；雖然都只是短暫
聚會，但有重大意義，對兩岸和平有
很多貢獻，大家會永遠懷念。
國民黨中央委員連勝文上午也到場

致意，他在受訪時表示，江丙坤非常
照顧後輩，對兩岸關係穩定有非常大
的貢獻，他對江丙坤的離開感到非常
難過，也感謝其對台灣的貢獻。

香港文匯報訊 據中通社報道，準高雄市
長韓國瑜，13日深夜在「臉書」開直播
時，回憶他之前任職台北農產公司（簡稱北
農）總經理四年多的點點滴滴。他表示：飲
水思源，他是從街市出來的「賣菜郎」，本
月25日就職高雄市長第一天晚上，他要睡
在高雄十全路街市，並於凌晨3時起床巡視
該街市。
直播時，韓國瑜特別穿着當年北農的制

服。他表示自己上任北農總經理前曾失業很
長一段時間，而且對蔬菜完全不認識。
任職北農四年多，他就睡在公司，每天清

晨3時起床巡視果菜拍賣，和農民以及果菜
商販交談。
韓國瑜說，如今他選上高雄市長，聽到很

多農民朋友的抱怨和心聲，內心覺得很難
過；未來會結合北農的經驗，盡力幫助農
民。韓國瑜該次直播談北農大約25分鐘時
間，共有5.8萬名網友點閱觀看。

韓國瑜：上任首晚睡在街市

■■昨日昨日，，中國國民黨主席吳敦義中國國民黨主席吳敦義（（中中））
赴海基會弔唁江丙坤赴海基會弔唁江丙坤。。 中央社中央社

裴金佳出任國台辦副主任 名 廚 領 孩 童 搓 湯 圓

香港文匯報訊
（記者 蔣煌基 福
建報道）中共中央
台辦、國務院台辦
網站近日公佈最新
的人事任命：裴金
佳出任國台辦副主
任一職。目前，國
台辦共有三名副主
任，排名次序依次

為裴金佳、陳元豐、龍明彪。
香港文匯報記者此前獲悉，原擔任福建省
委常委、廈門市委書記的裴金佳，已於12月2

日赴北京。在上周廈門的兩岸企業家峰會年會
上，無論是工作手冊等相關資料、還是開幕式
等各項活動，均不見裴金佳的名字及其身影。

有望助力兩岸交流
作為主政廈門的「知台派」，裴金佳有望

助力兩岸交流熱絡。1963年出生於福建省泉
州市安溪縣的裴金佳會說流利的閩南話，且長
期在廈門求學和工作；1984年進入廈門市財
政局工作，2015年開始擔任廈門市長，後接
任福建省委常委、廈門市委書記，並於中共十
九大列中央委員會候補委員名單。有分析指，
裴金佳料將分管國台辦經濟領域事務。

香港文匯報訊 綜合東森新聞、海外網及中央社報

道，在民進黨推台灣地區行政機構秘書長卓榮泰參選

民進黨主席後，「新潮流系」創始大佬、民進黨前秘

書長吳乃仁13日決定退出民進黨、「新潮流系」。該

系被視為民進黨內最有勢力的派系。儘管目前吳乃仁

已不在第一線，但其在該黨內仍具有關鍵影響力。

香港文匯報訊 據
中通社報道，民進黨
主席補選乏人問津。

直至昨日登記補選最後一天的下午，台灣
地區行政管理機構秘書長卓榮泰才在桃園
市長鄭文燦等多人陪同下，辦理參選登
記；加上此前登記參選的台灣民意基金會
董事長游盈隆，僅有兩人參選。
台南大學行政管理學系教授馬群傑昨日分

析，該次補選前，民進黨內也曾傳出不少呼
聲很高的人士，包括桃園市長鄭文燦、選戰
落敗的台中市長林佳龍、屏東縣長潘孟安以
及角逐高雄市長失敗的陳其邁等。但這些人
士最後都紛紛「踩煞車」，迴避參選。
馬群傑認為，迴避的重要原因是不看好

該次補選，認為在即將面對2020年台灣大
選之際，民進黨主席這個位置既敏感，爭
議性又大。民進黨內部亦明白，未來這一
任黨主席的最大責任就是協調各派系，難
有個人的發揮空間和影響力；那些沒有參
選黨主席的各方人士都在靜觀比黨主席影
響力更大、更有實權的位置。例如台灣行
政管理機構負責人賴清德已表明即將於明
年1月卸任；他卸任後着眼的位置，就可
能比黨主席的權力更大。
因此，馬群傑分析，該補選民進黨內反

應出奇冷淡，原因一方面是蔡英文太強
勢，黨內各派系無法與之相爭；另一方面
就是權謀；既是派系之間的「權謀」也是
個人的「權謀」，充滿「奸詐」。

民進黨主席補選反應奇冷
�13

■裴金佳出任國台辦副
主任。 資料圖片

自民進黨「九合一」選舉大敗，蔡英文
辭去黨主席以來，民進黨黨主席一職

「難產」，黨內又陷入「大亂鬥」。民進
黨中生代聯名推舉台灣地區行政管理機構
秘書長卓榮泰參選民進黨主席後，民進黨
最大派系「新潮流系」大佬吳乃仁宣佈退
黨。
報道稱，吳乃仁對民進黨敗選後檢討方
向錯誤感到「心痛且心寒」，還稱黨內推
舉卓榮泰只是「最後一根稻草」，因此他
決定退黨、退流，為民進黨拋下震撼彈。

吳乃仁：「忍很久 這是最後一刀」
吳乃仁在「新潮流系」的Line群組表

示，雖然自己對民進黨人選沒意見，「可
那樣羞辱小段（民進黨籍民意代表段宜
康）的文字，（桃園市民進黨籍市長）鄭

文燦都簽得下去，『新潮流』還有存在的
理由嗎？」
民進黨「九合一」敗選後，段宜康在台

灣地區立法機構質詢台灣地區行政機構負
責人賴清德，要求民進黨必須真誠面對改
革過程中的錯誤，並對民進黨政府「棄守
公投案」表示不滿；卓榮泰當時出面反
擊，難以接受段宜康的質詢，一點都不檢
討自己過去如何強力主導黨團，卻用同樣
理由指責別人：「若這是黨認同的結果，
請段宜康出來選黨主席」。卓的一番言論
令「新潮流系」人馬相當不滿。
但是，同為該系的鄭文燦日前公佈黨內

中生代聯署文，共推卓榮泰參選民進黨主
席，卓榮泰也在昨日登記參選，令吳乃仁
十分氣憤。吳乃仁昨日凌晨在「新潮流」
內的社交群組表示，「剛看到你（鄭文

燦）挺卓，那我要退黨、也要退流」，
「我已經忍了很久，這是最後一刀。」
吳乃仁稱，「看到鄭文燦挺卓的說法，請

替我報告利總幹事（利錦祥），自即日起本
人退出『新潮流』！我在辦公室的東西，這
幾天會過去打包！此後，祝大家幸福快樂，
心想事成！至於退出民進黨的手續，請幫我
處理，算是幫我最後一次忙。」

民進黨「新系」民意代表許智傑表示，
吳乃仁作這樣的判斷，也許表示對現在改
革步調不夠，所以才會毅然決然；在人事
底定後，還是呼籲台灣當局領導人幕僚機
構、台灣地區行政機構要尊重社會共識。
民進黨「新系」民意代表吳思瑤說，民進
黨現在禁不起失去任何一股力量，尤其是
吳乃仁這樣的前輩。

■■吳乃仁吳乃仁
網上圖片網上圖片
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